

Aprobados los presupuestos de 2024 que generan “entusiasmo e ilusión”

Última actualización: Jueves, 07 Diciembre 2023 12:29

Publicado: Jueves, 07 Diciembre 2023 12:19



Con la igualdad y el bienestar común como prioridad, la sostenibilidad económica, social y medioambiental serán la base para el desarrollo y mejora del bienestar de las y los beasaindarras

Según la máxima mandataria municipal “Años de rigor y criterios de prudencia, nos han permitido proponer unos presupuestos ilusionantes” . La cantidad será de 21.7M de euros

El rigor y la prudencia en la gestión diaria han traído la aprobación de unos presupuestos que despiertan entusiasmo e ilusión, en palabras de la alcaldesa Leire Artola. «En el futuro se podrán activar proyectos de gran calado y como consecuencia de ello se darán pasos para que Beasain sea aún mejor», añadió.

El presupuesto municipal aprobado para 2024 será de 21.796.075,50 euros. Será un año en el que confluirán los proyectos diseñados en el anterior mandato y el próximo que comienza ahora, para abordar con solidez el camino de un crecimiento sostenible a través de la mejor herramienta competitiva: un municipio humano y respetuoso con el medioambiente. En la votación, EAJ (9) votó a favor, PSE (2) y Elkarrekin Podemos (1) se abstuvieron y EHBildu votó en contra (4).

Objetivo la ciudadanía

Los presupuestos tienen como objetivo garantizar el bienestar y la calidad de vida de las y los beasaindarras. Dentro del proyecto Amarauna se desarrollarán sesiones de sensibilización y prevención para trabajar la socialización entre personas con discapacidad. Para fomentar las relaciones intergeneracionales se pondrán en marcha iniciativas dirigidas a fomentar la relación entre jóvenes y mayores.

Con la mirada puesta en la juventud, se lanzará un proyecto para afrontar la soledad no deseada, tras el proceso de cogeneración llevado a cabo este año. Asimismo, se pondrá en marcha un proyecto de promoción de los Ecosistemas Locales de Conservación. Se pondrá en marcha el servicio de Gazteleku.

Los proyectos relacionados con el envejecimiento activo se mantendrán para mejorar la calidad de vida de nuestros mayores a través de la prevención. Los programas Ondo ibili ondo izan, Exercita o Euskadi Lagunkoia continuarán interactuando con la población.

Los programas que promuevan una vida más saludable también se fijarán en las generaciones más jóvenes y las acercarán a los hábitos alimentarios más saludables mediante el mercado de productos locales y de temporada.

En este sentido, el Departamento de Bienestar Social se mantiene reforzado con todos los servicios necesarios activados.

Cultura, identidad y patrimonio

En defensa de una cultura de calidad, se mantiene el apoyo a todo aquel que preserve el patrimonio histórico. El Ayuntamiento seguirá apoyando los trabajos de visualización de las pinturas murales renacentistas que se han descubierto en la parroquia, subvencionando un año más a la Parroquia de Beasain.

Las asociaciones locales mantienen vivo el municipio de Beasain y se mantendrán las aportaciones y las subvenciones necesarias para llevar a cabo sus proyectos.

El euskera, como seña de identidad y lengua vehicular, mantendrá el apoyo en todas sus vertientes para que se refuerce su conocimiento y uso en todos los ámbitos. Se reforzará el convenio con la asociación Aittu Euskara Elkartea; gracias al acuerdo con los centros escolares, se mantendrá el servicio de refuerzo lingüístico y gracias a la colaboración entre el Euskaltegi Municipal y la hostelería local, se ofrecerán cursos intensivos a las y los hosteleros de la localidad que permitan y faciliten relacionarse y conversar entre hosteleros y clientela en euskera.

La iniciativa para fomentar el uso del euskera entre la juventud tendrá su protagonismo en el proyecto que se compartirá con el alumnado de 4º de la ESO.

Se llevarán a cabo iniciativas para fomentar el uso del euskera en las familias, en los parques, aprovechando el conocimiento de los juegos tradicionales o la posibilidad de transmitir canciones de músicos vascos (iniciativa Kantari).

Vivienda

Se pondrá en marcha el Estudio de Vivienda Vacía, definiendo bien qué se entiende por vivienda vacía, dimensionando el número de viviendas vacías existentes en Beasain y conociendo su situación para orientar estrategias de promoción de viviendas futuras.

En el mismo ámbito, el Ayuntamiento concederá ayudas a las y los jóvenes beasaindarras en alquiler para facilitar su emancipación y a las y los propietarios de casas para que alquilen sus viviendas vacías.

Promoción económica

Mantener la economía local fortalecida es fundamental. En este empeño, las iniciativas y proyectos para incidir en la promoción del mercado y el comercio local no cesarán en 2024. En el mercado extraordinario del sábado se emitirán bonos descuento para incentivar la compra de productos locales y de temporada.

Las taquillas que ofrezcan un servicio adicional a los productores y compradores del mercado tendrán continuidad en 2024. Se instalarán taquillas en los bajos de la plaza para los productos perecederos y se desplegará una red de taquillas por todo el municipio.

Además, se impulsarán acciones y campañas para mejorar la imagen del mercado y la puesta en valor de los productos. Se han previsto además formaciones, campañas de sensibilización y eventos dirigidos a la red comercial y a los comerciantes.

La aprobación del Plan de Igualdad elaborado en 2023 marcará la hoja de ruta para llevarlo a cabo en los próximos años.

Espacios públicos agradables y servicios de calidad

Para mejorar el espacio público del municipio y mejorar la oferta de edificios municipales, en primavera comenzarán las obras de reforma del eje San Inazio-Esteban Lasa con el fin de revitalizar social y

comercialmente la zona. La accesibilidad, la seguridad vial y la conversión en un espacio más agradable son los ejes del proyecto.

Por otro lado, en Arana kalea, se habilitará el nuevo centro cultural Bonberia. Además de ser un punto de encuentro para fomentar la oferta cultural y la creación local, la activación de Bonberia supondrá la revitalización de Arana kalea.

Se llevará a cabo la rehabilitación de la Biblioteca Municipal con el objetivo de dar respuesta a las necesidades actuales, tras un análisis del espacio y de los servicios.

En el parque Dolarea se instalará un aseo público, como consecuencia del uso actual del parque, con el fin de satisfacer las necesidades de sus usuarios.

El objetivo es que para finales de legislatura el 100% del alumbrado público de Beasain se traslade a la tecnología LED, para lo que a principios de 2024 se ejecutará la primera fase de esta transición. En las nuevas zonas también se realizarán intervenciones de iluminación, como la del bidegorri entre el polígono industrial de Gudugarreta y Salvatore para comodidad y seguridad de los usuarios, tanto peatones como ciclistas.

Cuidado del medio ambiente y movilidad sostenible

Una de las iniciativas pioneras será el proyecto de aprovechamiento del excedente de calor de la empresa Fundiciones del Estanda para calentar el agua consumida en el polideportivo Antzizar. Además, aprovechando las obras de esta intervención, en colaboración con la Diputación se ejecutará la nueva rotonda en el cruce de Antzizar.

En cuanto a movilidad sostenible, la Vía Verde del Oria, que unirá el centro de salud con Olaberria, ofrecerá a la ciudadanía una nueva conexión peatonal y ciclista.

También se pondrá en marcha el servicio de alquiler público de bicicletas, que facilitará trasladarse entre las principales zonas de Beasain a través de este medio de transporte.

Otros asuntos del Pleno

En el pleno de diciembre se aprobaron, entre otros, los siguientes temas; en cuanto al incremento retributivo de 2023, se aprobaron por unanimidad los incrementos en las retribuciones del personal trabajador. En cuanto a los concejales y grupos políticos, el PNV votó a favor y el resto de partidos en contra. Las condiciones de la

Aprobados los presupuestos de 2024 que generan “entusiasmo e ilusión”

Última actualización: Jueves, 07 Diciembre 2023 12:29

Publicado: Jueves, 07 Diciembre 2023 12:19

contratación para la explotación del bar de Igartza Futbol Zelaia fueron aprobadas por unanimidad. PNV (9), PSE (2) y Elkarrekin Podemos (1) y EHBildu (4) se abstuvieron en la contratación de las obras de reurbanización de las calles San Inazio-Esteban Lasa. En cuanto a las dos mociones que se presentaron, en la presentada por los pensionistas, se aprobó la contramoción presentada por el gobierno municipal y también se aprobó la moción presentada por el PNV referida a los cuidados.